

Hoy, en el Pleno del Senado

El Senado aprueba la comisión de investigación de la DANA a iniciativa del PP

- Gerardo Camps: “Los afectados exigen justicia, respuestas y acción, por eso les pido que trabajemos juntos. Que dejemos a un lado las diferencias políticas y enfoquemos nuestros esfuerzos en lo que realmente importa: aprender de esta tragedia y evitar que vuelva a ocurrir”
- Luis Santamaría: “Los familiares de las víctimas, los afectados, los valencianos y los españoles merecen conocer todas las respuestas y ustedes ya les aseguro que no se las van a hurtar”

18 de noviembre de 2024.-

- El Pleno del Senado, a propuesta del Grupo Parlamentario Popular, da luz verde a la creación de una comisión de investigación, para evitar que se repitan situaciones como la vivida durante esta DANA, y para analizar las responsabilidades políticas de las diferentes administraciones implicadas, estudiar planes de recuperación de la zonas afectadas y mejoras en la prevención de catástrofes.
- La iniciativa, defendida por los senadores valencianos **Gerardo Camps y Luis Santamaría**, hace hincapié en la necesidad de “esclarecer todas las circunstancias, asumir responsabilidades y poner en marcha todas las medidas necesarias para paliar los daños y prepararnos para que una catástrofe como ésta no vuelva a ocurrir”.
- Gerardo Camps arranca su intervención con un “pésame y solidaridad” de su Grupo a los familiares de las más de 230 fallecidos y con todas aquellas personas que “han perdido sus hogares y sus medios de vida”.
- Para que una tragedia de esta magnitud no vuelva a repetirse su Grupo propone esta comisión de investigación con el objetivo de “buscar respuestas y soluciones”.
- Por ello defiende la idoneidad del Senado como “foro de diálogo interterritorial”, ya que en esta Cámara están representadas las tres comunidades más afectadas, y se obtengan estas respuestas y analizar

los posibles fallos de coordinación.

- Igualmente, el portavoz adjunto asegura que en la Cámara Alta “podemos garantizar que todas las voces serán escuchadas”, al tiempo que subraya que esta comisión “no puede, ni debe convertirse en un campo de batalla partidario”.
- “No estamos aquí para alimentar divisiones políticas ni para buscar culpables por intereses ideológicos. Estamos aquí para encontrar respuestas”, reitera el senador valenciano.
- A renglón seguido, Camps explica que “esta tragedia es una advertencia del cambio climático, que ya está aquí y que seguirá intensificándose. Las DANAS serán más frecuentes y destructivas. Debemos prepararnos. No podemos esperar”. Así, pone el foco en que además de subsanar errores, esta comisión servirá para “prepararnos ante los desafíos que vienen”.
- A su parecer, “los afectados exigen justicia, respuestas y acción, por eso les pido que trabajemos juntos. Que dejemos a un lado las diferencias políticas y enfoquemos nuestros esfuerzos en lo que realmente importa: aprender de esta tragedia y evitar que vuelva a ocurrir”.
- “No permitamos que esta tragedia caiga en el olvido. Es hora de trabajar unidos. Es hora de estar a la altura de nuestro compromiso con los españoles”, concluye Gerardo Camps.

COMPROMÍS ASPIRA A “ESCONDER SUS RESPONSABILIDADES”

- Por su parte, Luis Santamaría, pone el foco en el uso partidista que Pedro Sánchez hace con la DANA para esconder su “responsabilidad y de paso los escándalos de corrupción que le asedian”.
- También apunta al senador Morera (Compromís) a quién califica como “Héroe del Silencio” que “recurre a palabras gruesas, mientras su partido a lo único a lo que aspira sea a utilizar la comisión de investigación para esconder sus propias responsabilidades y la irrelevancia política de su líder Baldoví y la de su partido”.
- “¡Qué pena señores de la mayoría parlamentaria que sostiene a este gobierno de la corrupción!”, ironiza en alusión al partido valenciano.
- El senador valenciano recalca que esta comisión responderá a las “preguntas que siguen sin respuesta”. Así, pregunta al resto de los

grupos parlamentarios si “no quieren que los valencianos sepan por qué pasaron dos horas y media en las que no llegó información al CECOPI de la Confederación Hidrográfica del Júcar”.

- “¿No quieren que los valencianos sepan por qué la Confederación del Júcar no tiene un sistema de alerta temprana para la prevención de avenidas como sí tiene la Confederación del Ebro?; ¿No quieren que Teresa Ribera nos explique si los barrancos y los cauces estaban limpios o no lo estaban? ¿De verdad no quieren escuchar las explicaciones de ese presidente que lleva cuarenta días desaparecido y al que Pilar Bernabé esconde?”. Estas son algunas de las preguntas que siguen sin respuesta y su Grupo pretende esclarecer en la comisión de investigación.
- A continuación, Santamaría remarca que pretender analizar “errores y responsabilidades de la Generalitat y las de todas las administraciones implicadas”, al tiempo que recuerda que la iniciativa nace del compromiso del presidente Mazón.
- “Haremos de esta comisión una comisión útil para todos los valencianos y valencianas que tienen el derecho a saber qué se pudo hacer mejor y quien pudo hacer más de lo que hizo”, incide.
- Antes de concluir, pregunta a la bancada socialista “si no quieren que analicemos si la actuación del Sánchez con el pueblo valenciano fue leal al no declarar la DANA una emergencia de interés nacional”.
- “Los familiares de las víctimas, los afectados, los valencianos y los españoles merecen conocer todas las respuestas y ustedes ya les aseguro que no se las van a hurtar”, finaliza Luis Santamaría.